

## Saint Pierre appelé aussi le portier du Paradis

Simon-Pierre (appelé Pierre par le Christ) vit avec sa femme et sa famille à Capharnaüm. Il est pêcheur tout comme son frère André, sur le lac de Tibériade. Premier des douze apôtres de Jésus, il est celui dont les paroles et les actes sont le plus souvent cités dans le Nouveau Testament. Témoin privilégié de la Transfiguration, Simon-Pierre est le porte-parole des apôtres. D'un caractère impétueux mais aussi pusillanime, après l'arrestation de Jésus, il prend peur et par trois fois affirmera ne pas le connaître. Il s'en repent et Jésus lui pardonnera. Il devient alors le chef de la communauté chrétienne et la tradition le considère comme le premier évêque de Rome.

Simon-Pierre détient les clefs du Royaume de Dieu, car Jésus lui déclara : *Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise, et la Puissance de la mort n'aura pas de force contre elle. Je te donnerai les clés du Royaume des cieux ; tout ce que tu lieras sur la terre sera lié aux cieux, et tout ce que tu délieras sur la terre sera délié aux cieux.* (Matthieu 16,18-19)

Pendant les persécutions de Néron en 64, on raconte qu'il choisit d'être crucifié la tête en bas par humilité.

**Comment le reconnaître ?** Il a souvent une **barbe courte et bouclée**. Il tient à la main une ou deux **clefs** d'or et d'argent, symbole de la terre et le ciel, souvent liées ensemble, car le pouvoir d'ouvrir et de fermer est un. Il est aussi représenté avec une **croix renversée** près de lui, signe de son martyr.

**Fêté le 29 juin.**

\*\*\*

## Saint Paul Apôtre

Paul est certainement l'une des plus grandes figures du christianisme. Né entre 5 et 15 ap. JC, dans une famille juive, il est prénommé Saül. C'est un homme très cultivé. Juif pieux, il refuse de reconnaître en Jésus le Sauveur tant attendu. Il sollicite du grand prêtre de Jérusalem la mission de pourchasser et d'arrêter les chrétiens. Il l'obtient sans peine et devient ainsi un persécuteur patenté. Un jour, sur le chemin de Damas, il est soudainement jeté à terre, aveuglé par une lumière intense et il entend la voix du Christ lui dire : « *Saül, Saül, pourquoi me persécuter ?* » (Actes 9,4) Il se convertit alors au Christ et prend le nom de Paul. De persécuteur il devient apôtre. Cette conversion a souvent été représentée par les peintres le montrant tombant de cheval. (Tableau dans l'église de Chaumont en Vexin)

Infatigable voyageur, il parcourt le pourtour méditerranéen pour faire connaître la foi chrétienne. Il écrit de nombreuses lettres connues sous le nom d'**épître** qu'il adresse à des communautés chrétiennes. Par ses discours, ses prédications, il se montre un ardent défenseur du christianisme mais il doit combattre aussi l'hostilité des Juifs de Jérusalem. Arrêté, il est emprisonné à Césarée durant deux ans. Puis il est envoyé à Rome pour y être jugé. Condamné à mort, étant citoyen romain il n'est pas crucifié mais décapité.

**Comment le reconnaître ?** Il est **barbu** et le **front dégarni**. L'**épée**, symbole de sa décapitation est près de lui et il tient à la main un **livre** contenant ses lettres. **Fêté le 29 juin**